

RAYUELA

Tiene razón el CCE. Pero a falta de información clara y puntual, todos pagan los platos rotos.

Especialmente los que no tienen esos márgenes de maniobra financiera.



La Jornada

MIÉRCOLES 15 DE OCTUBRE DE 2008

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■



Vázquez Mota: se contratan ya maestros externos para Morelos

■ La intención es que no se pierda el ciclo escolar en la entidad, manifiesta

■ “No incumbe a la SEP el destino de las cuotas que se entregan al SNTE”

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO ■ 44

Clara ventaja de Obama sobre McCain en encuestas

■ Delantera de más de 10 puntos, inclusive en zonas consideradas republicanas

■ La crisis financiera desvanece el factor racista en el tablero electoral

DAVID BROOKS, CORRESPONSAL ■ 29

Niega Kundera que fuera delator en el régimen comunista

■ Quien lo afirma en la revista checa “asesina a un escritor”, responde

■ 3a

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
BAJO LA LUPA • ALFREDO JAUFÉ-RAHME	18
MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	24
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	38

opinión

BERNARDO BARRANCO	20
ARNOLDO KRAUS	20
JOSÉ STEINSLEGER	21
LUIS LINARES ZAPATA	21
ALEJANDRO NADAL	26

Detienen *in fraganti* al legendario El Carrizos

Cobró fama por sus hurtos a casas de Echeverría y López Portillo; “no robé a quien no tenía”, decía

■ AGUSTÍN SALGADO

En la década de los 70, Efraín Alcaraz Montes de Oca, *El Carrizos*, robó en los domicilios de Luis Echeverría y José López Portillo. Antes ya había hurtado en el domicilio de Ernesto P. Uruchurtu.

Se dice que “acordaba” sus detenciones con los comandantes que estaban bajo el mando de Arturo *El Negro* Durazo. Estuvo preso en Lecumberri y es conocido como *El Rey de los Zorreros*.

Se convirtió en leyenda y, como tal, debutó en febrero de este año en el cine.

“No robé a quien no tenía; sólo quité un trozo a los que les sobraba. Mi lema era: roba sin herir a nadie”, aseguró *El Carrizos* al cineasta Everardo González, director del docu-

mental *Ladrones viejos: las leyendas del artegio*.

Ayer, la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) presentó al legendario ladrón. Alcaraz Montes de Oca volvió a delinquir, pero en esta ocasión el domicilio no fue el de un político o de un célebre jugador de fútbol —pues se asegura que también robó en las casas de Manuel Negrete y Hugo Sánchez—, sino que se introdujo en un hogar ubicado en la colonia Pradera, de la delegación Gustavo A. Madero. Se le acusa de haber intentado robar herramienta.

“Esta vez no hice nada. Por mis manos pasaron todo tipo de

joyas. ¿Qué iba yo a robar de ese lugar? Dicen que me llevé unas llaves españolas”, esgrimió al ser presentado por las autoridades de la PGJDF.

El ladrón, de 66 años de edad, fue detenido por el vecino al que iba a robar. Congruente con su lema, se entregó al verse sorprendido. Sin embargo, la procuraduría capitalina lo consignará por “robo con violencia”, pues dicen que amagó a la víctima con un desarmador.

Si el juez del fuero común que conozca del caso acepta dicha agravante, a *El Carrizos* se le dificultará enfrentar su proceso en arraigo domiciliario.

El subprocurador de Averiguaciones Previas Desconcen-

tradas de la PGJDF, Luis Genaro Vázquez, indicó que, de hecho, “ya es robo con violencia. En efecto, hay beneficios para las personas de la tercera edad cuando se cometen delitos no violentos, por lo que Alcaraz hubiera podido ser sujeto a un arraigo domiciliario en lugar de enfrentar su proceso en prisión preventiva. Pero en este caso, a *El Carrizos* se le pasó la mano, porque para huir amagó con un desarmador a la víctima”.

Junto con Alcaraz Montes de Oca, quien se definió como ladrón, “no ratero”, fue presentado Gustavo Aguilar Martel, *El Mayer*, su presunto cómplice.

Este último fue aprehendido por los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal que detuvieron el llamado de emergencia.

Se dice que *El Carrizos* y *El Mayer* viajaban en una camioneta Windstar color gris, matrícula 487-RUU.

Durante los primeros interrogatorios, Efraín Alcaraz negó su identidad y ante los agentes ministeriales dijo llamarse Eduardo Piña Gómez.

“Se aferró en asegurar que no era el legendario delincuente, pero después, con fotografías y el cotejo de huellas dactilares, aceptó ser quien es”, relató el comandante José Manuel Ortega Saavedra, quien estuvo a cargo de la indagatoria.

Alcaraz Montes de Oca, quien hace alrededor de año y medio obtuvo su boleta de libertad del Reclusorio Sur, está ahora en el área de ingreso del Reclusorio Norte. Tiene hijos profesionistas, pero ningún familiar se ha presentado para conocer de su situación.

Además de la acusación del robo en la colonia Pradera, también será investigado por un hurto en la delegación Iztacalco. El año pasado no prosperó una acusación en su contra de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México.

Esta es la quinta ocasión en que es encarcelado, y ayer, antes de ser trasladado al Reclusorio Norte, acusó que hasta el momento no le han pagado por su participación en el documental *Ladrones viejos*.



Efraín Alcaraz Montes de Oca, *El Carrizos* o *El Rey de los Zorreros*, fue capturado por el presunto robo en una casa de la colonia Pradera, delegación Gustavo A. Madero ■ Foto Alfredo Domínguez